
國立成功大學健康服務暨數位創新推動辦公室 

「沙崙醫療服務與創新園區第一階段(F區第一期)—沙崙醫院 

新建工程」機關採購廉政平臺第一次聯繫會議 

會議紀錄 

時  間：114 年 4月 15日(週二) 下午 3 時 

地  點：國立成功大學雲平大樓四樓第一會議室 

主  席：李俊璋副校長 

出席人員：詳簽到單(如附件)                                 記錄：陳俞文 

一、 主席致詞(李俊璋副校長)： 

首先，承蒙各位撥冗出席今日之會議。沙崙醫院為本校深耕沙崙智慧綠

能科學城計畫中重要的一環。成大老人醫院預計於近年竣工，周邊與衛生福

利部臺南醫院、郭綜合醫院為策略聯盟關係。沙崙醫院未來之定位將專注於

兒童健康與精準醫療，並將發展成為智慧醫療之典範醫院。此項重大工程總

經費達 138 億元，為確保此重大工程及龐大經費之推動，本校期許採購程序

能秉持公平、公正、公開與透明之原則，並致力於確保工程順利進行，避免

任何意外狀況之發生。 

本採購廉政平臺係依據法務部廉政署所推動之政策而設立，旨在結合公

部門、私部門及上級機關之指導，強化橫向聯繫與溝通協調，並透過跨域合

作機制，及早發掘並解決潛在之風險。期盼藉由法務部廉政署、教育部政風

處、臺南地方檢察署及臺南市政府政風處之指導，俾利本校順利推動此項重

大工程。 

本次會議議程首先針對平臺網站建置情形、沙崙醫院規劃設計及採購進

度進行報告，其後再進行相關議程之討論。 

二、 來賓致詞： 

(一) 法務部廉政署(防貪組洪俊岳副組長)： 

首先，本人甚感榮幸能代表廉政署參與本次會議，並衷心感謝成大

在本案成立採購廉政平臺。我國自民國 105 年迄今，已成立約 85 個機關

採購廉政平臺。成功大學為教育部所屬機關中第一個成立，亦為全國大

專院校中第一個成立採購廉政平臺之機構。誠如李副校長所言，沙崙醫

療服務與創新園區為全國第一個以醫療創新服務與生醫產業為發展主體

之科學園區，對南部地區之發展具有重大意義。個人過去曾於科技部服

務，任職期間每年約有三至五日於鄰棟五樓會計室進行補助計畫專題查

核，對成功大學內部控制與採購程序之嚴謹程度印象深刻。諸多計畫主



持人甚至認為，相關採購與審核程序較執行研究計畫更為艱鉅。除嚴格

之採購程序與內部控管機制外，機關採購廉政平臺亦涵蓋李副校長所提

及之四大構面，包含公私協力、跨域整合、公開透明與全民監督，此皆

係從預防之角度進行風險管控。各位日後於工程執行上若遇困難，務必

善用此機制。曾有已開設七個採購廉政平臺之機關首長提及，檢察機關

與廉政機構實為機關同仁業務推動之協助者，亦為廉政風險之守護者。

敬請各位同仁遇有問題切勿因循苟且，務必善用此機制，以營造使公務

員勇於任事、排除外力不當干預，並保障廠商合理利潤之環境。最後，

預祝此工程得以於今年徵選出優良廠商，相關採購廉政平臺之經驗亦可

作為下一期工程辦理之參考。 

(二) 教育部政風處(邱滄霖處長)： 

本人非常高興且榮幸能參與本案採購廉政平臺之首次會議。此採購

廉政平臺為第一個由大學成立之採購廉政平臺，亦為少數甚至可能為第

一個未有政風單位直接參與成立之採購廉政平臺。誠如前述，採購廉政

平臺旨在協助各位完成國家重大工程。檢察官、廉政單位及政風單位之

加入，期能透過事前預防之角度，監控採購全生命週期之所有風險。一

項工程自規劃設計、監造、施工至完工、驗收、營運使用等階段，期間

諸多環節皆需各方協力與協助，此平臺正可作為運作之機制。本案已擬

訂計畫及相關風險與因應對策，針對風險之解決方案亦可在此機制下運

作。本人過去曾任職於廉政署防貪組，瞭解全國採購廉政平臺之運作狀

況，其運作實屬廣泛且多元，涵蓋環境影響評估，可邀請環保單位參與；

勞工安全問題可邀請勞動檢查單位介入；甚或牽涉逃逸外籍勞工等議

題，可邀請移民署共同討論。採購過程若有疑義，公共工程委員會可加

入協商；如需地方政府提供溝通協助，亦可邀請地方政府參與。應善用

此平臺之運作，以確保工程能如期、如質、無垢的完成。期盼藉由此之

平臺運作，能為臺南地區、甚至是廣大的民眾帶來優良的醫療環境。 

三、 報告事項： 

(一) 採購廉政平臺： 

1.教育部政風處：成立機關採購廉政平臺之重點與主要內容(略) 

2.成大健康服務暨數位創新推動辦公室：網站執行情形(略) 

(二) 沙崙醫院新建工程專案簡報(略) 

(三) 意見交流： 

教育部政風處(邱滄霖處長)：欣見台南高鐵特區擁有如此優良之環境，期

盼未來貴院智慧化大樓能在此發揮卓越功能，提供優質醫療服務。關於沙

崙醫院之籌建進度，本部部長日前接受立法院在地民意代表之質詢並表示



關切，目前沙崙醫院基本設計已送達教育部，部長亦承諾將於本年五月將

此案送交公共工程委員會審議，再報請行政院核定。針對公開透明之部

分，感謝執行單位已預告採購資訊並公開意見反映管道。顧問公司亦承諾

未來之採購作業將進行公開預覽，此等皆為落實公開透明之具體措施，且

已實際運作。另，為提升透明度，謹建議執行單位參考交通部重大工程公

開施工過程全程監視畫面之做法，將相關資訊呈現於網路，以供各界參

考。透過採購廉政平臺，期能促進跨域合作，未來執行單位若遇任何困難

或問題，皆可透過此平臺尋求協助。廉能之意涵不僅限於防範貪瀆，亦包

含提升行政效能，此亦為廉政平臺可發揮之範疇，相信對各單位將有所助

益。 

臺南市政府政風處(林永生專門委員)：請問本案既適用政府採購法，則招

標時廠商投標家數是否需符合公開招標三家以上之規定？抑或一家即

可？再者，本案屬巨額採購，評選作業中提及履約能力之審查，政府採購

法下設有「投標廠商特殊巨額採購認定標準」之子法，其中訂有相關細項

規定，特此提醒執行單位應予留意，避免違反規定而引發爭議，謹供參考。 

誠蓄工程顧問股份有限公司(黃國彰專案經理)：針對林專委所提問題，依

據政府採購法之規定，第一次公開招標投標廠商家數應達三家以上；若未

達三家，則第二次招標不受此限制。 

誠蓄工程顧問股份有限公司(賴彥旭協同主持人)：本案對於廠商之資格設

有基本資格與特定資格之區分。特定資格部分，已就數量及金額訂定明確

之上限，廠商單件實際金額與累計金額皆須符合相關規定。另，關於履約

能力之評估，我們將會進行量化。 

臺南市政府政風處(林永生專門委員)：確認本案適用政府採購法第十九條

公開招標之規定。 

成大健康服務暨數位創新推動辦公室(許以霖執行長)：本辦公室秉持法規

規定，於召開委員會時力求避免過於嚴苛之限制，其精神在於鼓勵各界廠

商踴躍參與投標，避免過度限制投標資格，並已進行部分彈性調整，以避

免僅限少數廠商得以投標之情況。 

成大醫院(柯文謙副院長)：坦言過去未曾料想將參與醫院建築之興建，且

規模如此龐大。成大醫院與成功大學已組成專責團隊負責執行本案，許執

行長亦在繁忙的醫療工作之餘投入醫院興建事宜，累積相當之經驗。整體

而言，在專案管理顧問及建築師團隊之協助下，個人所承擔之壓力得以減

輕。透過採購廉政平臺，相信各項問題皆能獲得有效協助，亦使個人在本

案之推動更感安心。因此，仍希望各界若有任何疑問，皆能透過採購廉政

平臺進行溝通與解決。 



主席(李俊璋副校長)：本次為採購廉政平臺之首次會議，期盼各單位如有

任何問題，皆能透過此平臺共同研商，齊心協力，使各項工程能依預定時

程順利完成，從招標、採購、興建至最終醫院順利開幕。目前本推動辦公

室之主要責任由許以霖執行長承擔，許執行長受校長委任，負責辦理沙崙

醫療服務與創新園區之重大工程，本辦公室亦將全力以赴，務求盡善盡

美。沙崙醫療服務與創新園區為國家對南部地區發展之重要期望，期能達

到國家級甚至世界級之水準，成功大學與成大醫院將竭力完成此項任務。

懇請各位長官不吝指導，使本案能順利進行，並請 PCM及建築師團隊協

助本辦公室推動各項工作。 

四、 業務交流與討論： 

(一) 針對「沙崙醫院採購廉政平臺啟動儀式記者會」併同招標說明會辦理之

意見交流。 

教育部政風處(林協進科長)：關於記者會之辦理，公開宣示並非必要之程

序，本部對此表示尊重並樂見其成。惟廉政平臺已於 112 年成立，時隔至

今，建議啟動儀式可考慮更名。 

法務部廉政署(洪俊岳副組長)：請問招標說明會係於公告招標前或後辦

理？特此提醒，依據政府採購法第三十四條規定，公告招標前招標文件應

予保密，若說明會於公告前辦理，相關內容務必注意保密規定。另，成大

沙崙醫院應屬國家關鍵基礎設施，公共工程委員會之範本中，針對施工前

之安全查核、施工中之共同監督責任已有明確規範，請 PCM或監造單位

務必落實。此外，由於國家重視資訊安全，有關資安系統與設備，於送審

時應特別留意，不合格之產品須要求廠商進行更換。 

臺南市政府政風處(林永生專門委員)：工程如期如質完成至關重要，倘若

發生勞工安全事件，恐將導致工期延宕。本人過去參與部分工程時，發現

廠商較易發生之問題，如施工架不符規定、工人未依規定配戴安全帽等，

此皆違反勞工安全衛生法第十一條之規定。安全問題為首要之務，懇請監

造單位協助加強注意。另，工程進行灌漿作業後，檢驗停留點之設定亦甚

為重要，是否會同相關單位進行檢查，包含材料之取樣，如氯離子試驗、

混凝土之取樣、鑽心抗壓試驗等，請檢視相關之核檢機制與防弊措施。當

然，期盼招商皆能引進優良廠商，然亦曾遇有廠商偷工減料之情事，謹提

供執行單位參考。 

臺灣臺南地方檢察署(許華偉檢察官)：針對勞工安全部分，謹作補充說明。

本人除檢察官本職外，亦擔任地檢署犯罪被害人補償委員會委員。於審查

相關案件時，發現近期工安勞安事件數量有增加之趨勢。本署於進行犯罪

被害人補償時，對於工安勞安事件之受害者，將於限度內給予相對較高之



補償。請現場營造廠商多加注意安全維護等問題，避免此類情況發生。以

上為個人基於工作經驗之分享，敬請各單位多加留意。 

誠蓄工程顧問股份有限公司(賴彥旭協同主持人)：本案採統包模式，本公

司所擔任之 PCM包含監造工作，PCM側重於風險管理，監造則著重於協

同合作。未來，相關停檢點將於監造計畫中設定完整之各階段停檢點，以

利廠商進行取樣，並於施工階段落實各項檢查，方可進行下一階段作業，

以避免不可逆之情況發生，進而影響工程品質。針對邱處長提及之縮時攝

影部分，將於統計數據中明確納入相關要求，要求廠商於施工期間進行完

整之公開透明作業，並設置工地監視系統，提供機關即時查詢。關於資安

部分，未來將研議資安罰則，其主要目的在於警示，提醒各廠商提高警覺。 

主席(李俊璋副校長)：本人教學領域從事職業安全衛生相關工作多年，發

現超過九成之工安事件皆因輕忽所致，未依勞安相關規定執行。故此部分

之督導與輔導，尚請 PCM廠商協助。在學校執行部分，本校營繕組已訂

定相關法規，要求廠商須簽署切結書，並將定期進行查核與督導，確保其

依循法規進行，切勿常因經驗自恃而忽略安全規範。 

教育部政風處(邱滄霖處長)：今日會議可謂良好之開端。本計畫雖已於 112

年 11 月成立，然今日方為首次會議，初步先凝聚共識與力量，再行推動，

相信必能有所成效。方才討論提及採購事宜，謹提醒採購不外乎資格、規

格、價格三項要素。於尋覓廠商之過程中，各單位皆期盼找到優良之廠商，

然若資格、規格過於寬鬆，則難以篩選出優良廠商；若限制過於嚴苛，又

恐僅能尋得特定幾家廠商，實屬兩難。惟相信在各位同仁團隊豐富經驗之

下，於尋商過程中定能找到合適之廠商。一項工程若能找到優良之廠商，

已可謂成功九成以上，謹預祝本工程順利成功。 

主席(李俊璋副校長)：關於記者會之辦理，建議仍照常舉行，惟可將名稱

調整為「工程招標及廉政平臺執行說明會」。事實上，本平臺已運作一段

時日，可藉此機會向各界說明現階段之執行進度，並邀請長官蒞臨勉勵。 

五、 臨時動議： 

(一) 臺南市政府政風處(林永生專門委員)：針對近年物價大幅波動之現象，請

問設計階段是否已考量此一因素並於契約訂定中納入相關條款？建議契

約條款或可納入一定幅度內或超過一定幅度之情勢變更機制等，以供設計

單位參考。 

誠蓄工程顧問股份有限公司(賴彥旭協同主持人)：設計階段已參考行政院

公共工程委員會所頒布之三級物價調整機制，以期保障廠商之權益。 

六、 會議結束：114年 4月 15日(週二) 16:15 


